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Leçon 3     1er trimestre 2010 
 
Sabbat après-midi, le 9 janvier 2010 

Dans cette vie nous serons tentés et mis à l’épreuve. Les amis peuvent se révéler 
être des traîtres, des ennemis peuvent être inspirés par Satan de nous rendre tristes. Dans 
ces épreuves tournons-nous vers le Fort pour recevoir la force. Là nous trouverons 
réconfort, consolation et une tendre sympathie. 

Le Christ s’interpose entre nous et les difficultés qui apparaissent si 
impressionnantes. La flamme et l’inondation sont derrière Lui. Alors, élevez-Le avec la 
voix et le chant, et que la mélodie de la reconnaissance et de la louange monte vers le 
ciel dans votre vie de service. Continuez à être joyeux, pleins de foi, de courage et 
d’espoir. Elie était sujet aux mêmes passions que les nôtres, cependant le Seigneur était 
sa force. Il priait avec ardeur, et le Seigneur entendait sa prière. En toutes circonstances 
maintenons notre confiance en Christ. Il doit être tout pour nous, le premier, le dernier, 
le meilleur en tout. Eduquons nos langues à exprimer Ses louanges non seulement 
quand nous nous sentons heureux et joyeux, mais en toutes circonstances. 

The Youth’s Instructor, January 10, 1901. 
 
En quoi consistait la joie du Christ ? C’était la joie de sauver le perdu. Le prophète 

déclare : « A cause du travail de son âme, il rassasiera ses regards ;» (Es. 53 :11a) 
C’était en vue de la joie qui était devant Lui qu’Il endura la croix, méprisa la honte. Sa 
souffrance, Son agonie, Sa mort ne comptaient pas, à la pensée de pouvoir racheter des 
âmes du péché. Quand une âme est convertie et conduite à Jésus-Christ, un 
frémissement de joie est ressenti dans le ciel. Une âme est sauvée, une âme précieuse 
arrachée de l’étreinte de Satan est présentée comme un gage précieux à Jésus-Christ qui 
n’a pas souffert et qui n’est pas mort en vain. Alors il y a de la joie et de la réjouissance 
dans le ciel. Celui qui était perdu est trouvé, celui qui est mort dans les transgressions et 
les péchés est vivant ; Le Christ prie que cette joie puisse être la nôtre, une joie riche, 
profonde, pleine, et qui demeure – une joie qui vient du triomphe de la croix du Christ. 

Review and Herald, March 21, 1893. 
 

Dimanche, le 10 janvier 2010 
Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur; je le répète, réjouissez-vous ! Phil. 4 :4. 

La joie de recevoir les rayons de la lumière éternelle émanant du trône de gloire est 
accordée au chrétien et il doit les réfléchir non seulement sur son propre sentier mais 
aussi sur celui des personnes qu’il rencontre. Par des paroles d’espérance, 
d’encouragement, de reconnaissance et une gaieté bienveillante, il peut s’efforcer de 
rendre meilleurs ceux qui l’entourent, pour les élever, pour les conduire à rechercher, 
par-dessus toutes les choses terrestres, la réalité éternelle, l’héritage immortel, les 
richesses impérissables. 

L’apôtre déclare : « Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ; je le répète, 
réjouissez-vous. » (Phil. 4 :4) Partout où nous allons nous devrions dégager une 
atmosphère d’espérance chrétienne et de joie ; alors ceux qui sont sans Christ se 
sentiront attirés dans la religion que nous professons ; les incroyants verront que nous 
sommes cohérents dans notre foi. Nous devons percevoir davantage de clins-d’œil du 

ciel, là où tout est luminosité et joie. Nous devons être au courant bien davantage de la 
plénitude dans la bienheureuse espérance. Si nous nous réjouissons constamment dans 
l’espérance, nous serons capables de prononcer des paroles d’encouragement à ceux que 
nous rencontrons. « Combien est agréable une parole dite à propos ! » (Prov. 15 :23b) 

Lift Him Up, p. 244 
 
« Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur; je le répète, réjouissez-vous ! »  

(Phil. 4 :4.) 

Oh, puissions-nous entendre davantage de louanges à Dieu ! Procédant de cœurs 
reconnaissants ! Nous avons besoin de chrétiens qui vivent constamment dans les 
rayons du soleil, qui, en toutes circonstances peuvent louer le Seigneur. Avec 
l’espérance et l’assurance que Christ a promises comment pouvons-nous ne pas être 
heureux ? 

Il n’y a aucune excuse et aucune justification pour un chrétien de ne pas être 
satisfait. Ne donnez jamais l’impression que vous êtes déçus de la façon avec laquelle le 
Christ a tracé le chemin sur lequel vous devez marcher. 

Nos caractères doivent être conformes à l’image de Christ. En faits et en vérité nous 
devons nous conformer à la loi de Dieu. Alors Il peut démontrer par nous les 
bénédictions qui suivent l’obéissance aux principes de Sa Parole. Le Roi du ciel 
n’attend qu’une chose : reconnaître la plus humble personne qui Le sert. 

This Day with God, p. 304. 
 
Priez. Priez avec ferveur ; priez sans cesse. Mais n'oubliez pas la louange. Tout 

enfant de Dieu doit rendre justice au caractère du Christ. Exaltez le Seigneur ; 
démontrez la puissance de sa grâce et de son appui. Des multitudes de gens n'apprécient 
pas son grand amour ni sa compassion. Des milliers de personnes éprouvent même du 
mépris pour la grâce incomparable dont témoigne le plan du salut. Tous les participants 
à ce salut magnifique ne sont pas au clair à cet égard. Ils ne cultivent pas la gratitude. 
Pourtant, les anges eux-mêmes aspirent à sonder le thème de la rédemption. Celui-ci 
sera à la base de la connaissance et des louanges des rachetés tout au long de l'éternité. 
N'est-ce pas un sujet digne d'une réflexion et d'une étude en profondeur ? Ne devrions-
nous pas louer bien haut Dieu du fond du cœur pour ses œuvres merveilleuses ? 

Ye Shall Receive Power, p. 334; Vous recevrez une puissance, p. 334. 
 

Lundi, le 11 janvier 2010 
Christ considérait constamment devant lui les résultats de sa mission. Sa vie 

terrestre, remplie de travail et de don de soi, se réjouissant à la pensée que son œuvre ne 
serait pas inutile. Donnant sa vie pour celle des humains il désirait restaurer dans l’être 
humaine l’image de Dieu. Il désirait nous élever de la poussière, refaire notre caractère à 
l’image du sien pour le rendre ainsi embelli de sa propre gloire. 

Christ a vu les retombées de son œuvre et a été satisfait. Il a contemplé le temps de 
l’éternité et le bonheur de ceux qui, par son humiliation, recevraient le pardon et la vie 
éternelle. Il été transpercé à cause de nos crimes, écrasé à cause de nos fautes ; le 
châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c’est par ses meurtrissures que 
nous sommes guéris. Il a entendu les rachetés chanter le chant de Moïse et celui de 
l’Agneau. Malgré le baptême du sang qu’il devait endurer au préalable, malgré les 
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péchés du monde qui pesaient sur son âme innocente, malgré les ombres d’une détresse 
indicible qui pesaient sur lui, Jésus a choisi d’endurer la honte de la croix à cause de la 
joie à venir. 

Tous les disciples de Jésus sont appelés à partager cette joie. Quelques soient la 
grandeur et la gloire réservées pour l’avenir, notre récompense n’est pas réservée pour 
le temps de la délivrance finale. Déjà ici nous sommes appelés à entrer par la foi dans la 
joie du Sauveur.                 Maranatha, p. 316. 

 
Dans la perspective de la joie qui était devant Lui, le Christ a enduré la croix, 

méprisé la honte et dorénavant se tient à la droite de Dieu. Il est mort sur la croix 
comme un sacrifice pour le monde, et, par ce sacrifice, est accordée la plus grande 
bénédiction que Dieu puisse offrir – le don du Saint-Esprit. Cette bénédiction est pour 
tous ceux qui recevront le Christ. Ce monde déchu est le champ de bataille du plus 
grand conflit de l’univers céleste et les puissances terrestres en sont pour jamais les 
témoins. Il a été considéré comme le théâtre sur lequel serait combattu la grande 
controverse entre le bien et le mal, entre le ciel et l’enfer. Chaque être humain a une part 
dans ce conflit. Personne ne peut être neutre. Les hommes doivent soit accepter, soit 
rejeter le Rédempteur du monde. Tous sont témoins pour ou contre Christ. Le Christ fait 
appel à ceux qui se tiennent sous Sa bannière pour s’engager dans le conflit avec Lui en 
tant que soldats fidèles, afin qu’ils héritent la couronne de vie. Ils ont été adoptés 
comme des fils et des filles de Dieu. Le Christ leur a laissé Sa Promesse certaine que la 
récompense dans le royaume des cieux sera grande pour ceux qui ont part à Son 
humiliation et à Sa souffrance en Son nom. 

La croix du Calvaire est un défi et finalement elle vaincra toute puissance terrestre 
ou infernale. Toutes les influences ont la croix pour origine, et de la croix découlent 
toutes les influences. C’est le grand centre d’attraction, car sur elle le Christ a donné Sa 
vie pour la race humaine. Ce sacrifice a été offert dans le but de restaurer l’homme à sa 
perfection originelle; en fait, davantage encore. Elle fut offerte pour lui donner une 
transformation de caractère complète, en faisant de lui plus qu’un conquérant. Ceux qui 
dans la force de Christ vainquent le grand ennemi de Dieu et de l’homme occuperont 
une position dans les cours célestes au-dessus des anges qui n’ont jamais chuté. 

General Conference Bulletin, April 1, 1890. 
 

Mardi, le 12 janvier 2010 
« Je vous ai dit ces choses, afin que ma joie soit en vous, et que votre joie soit 

parfaite. » [Jn 15 :11] 

On ne s’attend pas des chrétiens qu’ils se promènent avec de longs visages, 
soupirant comme s’ils n’avaient pas de Sauveur et qu’ils n’ont pas d’espoir. Cela ne 
glorifierait pas Dieu. Il désire que nous soyons joyeux. Il désire que nous soyons 
remplis de louanges à Son nom. Il désire que nous soyons lumineux dans notre 
comportement et que la joie soit dans nos cœurs. Nous avons une espérance qui est bien 
au-dessus de n’importe lequel des plaisirs que ce monde peut accorder, et ce fait devrait 
être manifeste. 

Pourquoi notre joie ne serait pas entière – complète, ne manquant de rien ? Nous 
avons une assurance que Jésus est notre Sauveur et que nous pouvons tout obtenir 
librement de Lui. Nous pouvons avoir part aux promesses riches qu’Il a mises à 

disposition pour nous dans Sa Parole. Nous pouvons Le prendre au mot, croire en Lui, 
et savoir qu’Il nous donnera la grâce et la force pour faire précisément ce qu’Il attend de 
nous. Il nous a donné une assurance, et Il accomplira tout ce qu’Il a promis. 

Nous pouvons constamment rechercher la joie de Sa présence, nous n’avons pas 
besoin d’être tout le temps sur nos genoux en prière, mais nous pouvons constamment 
faire appel à Sa grâce, même lorsque nous marchons dans la rue, ou lorsque nous 
sommes engagés dans nos devoirs quotidiens. Nous pouvons constamment garder notre 
esprit en communion avec Christ, et Il nous impartira généreusement Sa grâce, car Il a 
déclaré Lui-même : « Demandez, et l’on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; 
frappez, et l’on vous ouvrira. » (Matt. 7 :7)    Sermons and Talks, vol. 2, p. 293. 

 
Une obéissance pleine et entière apportera la joie, et non des lamentations, des 

doutes et l’incertitude.                Review and Herald, April 12, 1898. 
 
La volonté de Dieu est résumée dans les préceptes de sa sainte loi dont les principes 

régissent le ciel. Les anges eux-mêmes n'ont pas de plus chère ambition que de 
connaître la volonté de Dieu, et c'est en l'accomplissant qu'ils exercent le plus 
noblement toutes leurs facultés. 

Mais, dans le ciel, l'obéissance est spontanée. Jusqu'au jour où Satan s'est révolté 
contre Yahveh, les anges n'ont pas eu conscience d'être soumis à une loi; car ils 
n'obéissent pas comme des serviteurs, mais comme des fils. Une harmonie parfaite les 
unit à leur Créateur. Pour eux, l'obéissance n'est nullement pénible car leur amour pour 
Dieu fait de chacun de leurs actes une expression de joie. Il en est de même de toute 
âme où habite Jésus, «l'espérance de la gloire», et ces paroles y trouvent un écho : «Je 
veux faire ta volonté, mon Dieu, et ta loi est au fond de mon cœur.» (Psaume 40.9) 

Thoughts from the Mount of Blessings, p. 109; Heureux ceux qui (éd. 2001) p. 90. 
 

Mercredi, le 13 janvier 2010 
Nous sommes appelés à former des caractères ici-bas. Dieu nous mettra à l’épreuve 

en nous plaçant dans des circonstances qui permettront de développer une force, une 
pureté et une noblesse d’âme des plus persévérantes, avec un parfaite patience de notre 
part, et une confiance totale en un Sauveur crucifié. Nous aurons à faire face à des 
revers, à l’affliction, à des épreuves sévères car c’est ainsi que Dieu nous met à 
l’épreuve. Il se tient comme celui qui raffine et purifie l’argent, et qui épure Son peuple 
comme l’or et l’argent afin qu’il offre au Seigneur une offrande de justice. 

La croix du Christ est couverte de honte et de flétrissure et pourtant elle est 
l’espérance de la vie et de l’exaltation offerte à l’homme. Personne ne peut comprendre 
le mystère de la piété aussi longtemps qu’il a honte de porter la croix du Christ. 
Personne ne sera capable de discerner et d’apprécier les bénédictions que le Christ a 
acquises pour l’homme à un prix infini, à moins qu’il ne soit disposé à sacrifier 
joyeusement tout trésor terrestre pour devenir Son disciple. Chaque renoncement et 
chaque sacrifice faits pour Christ enrichiront le donateur. Chaque souffrance et chaque 
honte endurées pour Son cher nom augmenteront la joie finale et la récompense 
immortelle dans le royaume de gloire.            Confrontation, p. 93. 
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Ceux qui voudront vivre en harmonie avec Dieu s'apercevront que l'opprobre de la 
croix n'a pas cessé. Les autorités, les puissances et les esprits méchants dans les lieux 
célestes sont ligués contre tous ceux qui désirent obéir à la loi du ciel. C'est pourquoi, au 
lieu d'être un motif de chagrin, la persécution devrait être un sujet de joie pour les 
disciples du Christ, car elle prouve qu'ils suivent bien les traces de leur Maître. 

S'il est vrai que le Seigneur n'a pas promis à ses disciples de les mettre à l'abri de 
l'épreuve, il leur a promis beaucoup mieux : «Que ta vigueur dure autant que tes jours.» 
(Deutéronome 33.25) Et encore : «Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans 
la faiblesse.» (2 Corinthiens 12.9) Si, pour son nom, vous êtes appelés à passer par 
l'épreuve de la fournaise ardente, Jésus se tiendra à votre côté comme il s'est tenu auprès 
des trois fidèles Hébreux, à la cour de Babylone. Ceux qui aiment leur Rédempteur se 
réjouiront toutes les fois qu'ils pourront participer à son humiliation et à son opprobre. 
L'amour qu'ils éprouvent pour leur Seigneur rend douces les souffrances qu'ils doivent 
endurer à cause de lui… 

Par les épreuves et la persécution, la gloire et le caractère de Dieu sont révélés à ses 
élus. L'Église, haïe et persécutée par le monde, est formée et disciplinée à l'école du 
Christ. Elle avance le long de sentiers étroits sur la terre, où elle est purifiée dans la 
fournaise de l'affliction. À travers des luttes douloureuses, elle suit le Maître sur le 
chemin du sacrifice, exposée à d'amères déceptions; mais cette rude école lui enseigne 
la culpabilité et la malédiction du péché qu'elle considère avec horreur. Participant aux 
souffrances du Christ, les enfants de Dieu auront aussi part à sa gloire. 

 

Thoughts from the Mount of Blessings, pp. 29-31; Heureux ceux qui (éd.2001), pp. 32-35. 
 

Jeudi, le 14 janvier 2010 
L'opinion selon laquelle la religion nuit à la santé est une des erreurs les plus 

pernicieuses.  L'Ecriture nous dit : «La crainte de l'Eternel conduit à la vie. »  
Proverbes 19 :23 « Quel est l'homme qui prend plaisir à la vie, Qui souhaite de longs 
jours pour goûter le bonheur ?...Garde ta langue du mal Et tes lèvres des paroles 
trompeuses. Détourne-toi du mal et fais le bien ; Recherche la paix et poursuis-la. » 
Psaume 34 :12-14. « Mes paroles ... sont la vie de ceux qui les trouvent, Et la santé de 
tout leur corps. » Proverbes 4 :22. 

La vraie religion rétablit l'harmonie entre l'homme et les lois divines, sur le plan 
physique, mental et moral. Elle produit la maîtrise de soi, la sérénité, la tempérance, 
ennoblit l'esprit, épure l'appréciation des choses, sanctifie le jugement. Elle donne à 
l'âme un avant-goût de la pureté céleste. La confiance en Dieu et en sa souveraine 
providence allège le fardeau de nos tracas et de nos soucis.  Dans la plus haute situation 
comme dans la plus humble, elle fait déborder le cœur de joie. La religion fortifie la 
santé, prolonge la vie et procure la jouissance de tous les bienfaits du ciel.  Elle ouvre à 
notre âme une source intarissable de bonheur. Oh! si les hommes savaient combien les 
choses que Jésus-Christ leur offre sont supérieures à celles auxquelles ils aspirent! 
L'homme qui agit et qui pense contrairement à la volonté de Dieu fait à son âme le plus 
grand tort et la plus grande injustice. Il ne peut y avoir de joie réelle dans les sentiers 
interdits par celui qui n'a en vue que le bien de ses créatures et sait comment y 
contribuer. Le chemin de la transgression conduit au malheur et à la destruction, mais 

les voies de la sagesse « sont des voies agréables, et tous ses sentiers conduisent à la 
paix. » Proverbes. 3 :17. 

Patriarchs and Prophets, p. 600; Patriarches et prophètes, p. 587, 588. 
 
Quand des épreuves surviennent dans notre vie, quand les nuages obscurcissent 

l’horizon, combien rapidement nous oublions que Jésus est notre Sauveur, que derrière 
les nuages le Soleil de Justice brille. Que des anges sont tout près de nous,  nous 
préservant de tout mal. Je dirai à ceux qui désespèrent : Regardez et vivez. Espérez en 
Dieu ; car sur la croix du Calvaire un sacrifice complet a été offert pour vous. Jésus est 
l’Ami du pécheur, le Rédempteur du pécheur. Une joie éternelle – une vie de bonheur 
sans limite – attend celui qui abandonne tout à Christ. Détournez le regard replié sur 
vous-mêmes et tournez le vers Jésus, qui plaide devant le trône de Dieu en votre faveur. 
Ecoutez Ses paroles : « Venez à moi, …. et je vous donnerai du repos. » « Tous ceux 
que le Père me donne viendront à moi, et je ne mettrai pas dehors celui qui vient à 
moi ; » (Jn 6 :37b). Avec la main de la foi saisissez les promesses de Dieu. Appropriez-
vous ces bénédictions, non pas dans quelque temps lointain, mais aujourd’hui. 

Review and Herald, April 18, 1907. 
 

Vendredi, le 15 janvier 2010 
 
Pas de lecture complémentaire. 
 


